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Antrag

gemäß der Geschäftsordnung

CDU-Fraktion in der BV 2

Nr.: A 17/0749-01
Status: öffentlich

Datum: 11.09.2017

Absenkungen auf der Hügelstraße 

hier: Berichterstattung über die geplanten Sicherungs- und Sanie-

rungsmaßnahmen

Antrag der CDU-Fraktion für die Sitzung der BV 2 am 19.09.2017

Beratungsfolge
Status Gremium
 Ö Bezirksvertretung 2

Beschlussvorschlag:
Die CDU-Fraktion beantragt:
Die Verwaltung berichtet über die Absenkungen auf der Hügelstraße im Bereich der Häuser 
Nr. 4 und 10, die festgestellten Ursachen (ehem. Bergbau bzw. „wilder Bergbau“?) und die 
in diesem Zusammenhang eingeleiteten bzw. geplanten Sicherungs- und 
Sanierungsmaßnahmen.

Sachverhalt:
Der Bürgersteig in Höhe der Haus-Nr. 4 ist abgesackt und birgt Unfallgefahren nicht nur für 
spielende Kinder. Am 30. Januar 2017 hat die Verwaltung auf dem Bürgersteig Hügelstraße 
4 eine Bake aufgestellt, weil der Bürgersteig abgesackt war. Seitdem ist nichts weiter 
unternommen worden.
Rund sieben Monate später, am 10.09.2017, tat sich ein Loch nur 20 Meter weiter in Höhe 
der Haus-Nr. 10 direkt am Fahrbahnrand auf.
Weitere 20 Meter weiter in Höhe der Haus-Nr. 15 wurde am selben Tag eine Absenkung 
direkt am Wohnhaus, ca. drei Meter von der Straße entfernt, festgestellt. Dieses war 
zeitgleich mit einem Rückstau über die Grundleitung, bei dem es zu Fäkalienaustritt im 
Keller der Bewohner kam.
 
Zwischen den ehemaligen Schächten Gertrud und Müller gab es früher mehrere Flöze, die 
auch unterhalb des Bereichs der heutigen Hügelstraße entlang führten. Die ehemalige Zeche 
Sellerbeck ist nur ca. 100 m Luftlinie von dieser Stelle entfernt.

Es wird darum gebeten, über die vorgesehenen Reparatur- bzw. Sanierungsmaßnahmen zu 



Antrag Nr. A 17/0749-01/ Seite: 2 von 2

berichten, und zu erläutern, warum es laut Aussage des Tiefbauamtes "Monate dauern 
wird", die Schäden zu beheben. 

Petra Seidemann-Matschulla
Fraktionsvorsitzende BV 2


